

## **1903 - 2003, 100 Jahre Bergsteigen und Skilaufen im Alpenverein + Skiclub, Skischule Saarbrücken eV.**

Der Alpenverein und Skiclub Saarbrücken feiert 2003 sein 100-jähriges Jubiläum. Alles begann damit, dass sich 22 bergbegeisterte Herren am 09. Mai 1903 in Saarbrücken zusammen fanden, um die Alpenvereinssektion zu gründen.

Von dem Wunsch getrieben, für Bergtouren in den Alpen einen alpinen Stützpunkt zu errichten, wurde in der Silvretta eine Hütte gebaut. Bereits 1911 war die Einweihung. Im Rahmen dieser Bauphase wurden einige Gipfel in der näheren Umgebung zum ersten Mal von Vereinsmitgliedern bestiegen.

Das Skilaufen erfreute sich im Saarland großer Beliebtheit. Um diese neue Sportart zu fördern, entstand 1925 der Skiclub Saarbrücken. Skikurse wurden auf der "Lenhardswies" (heute Eschberg), am Erbeskopf, in den Vogesen und im Schwarzwald durchgeführt. Das Skihochtourengehen, vor allem im Bereich der Saarbrücker Hütte in der Silvretta, begeisterte die Mitglieder. Der Alpenverein und der Skiclub Saarbrücken schlossen sich 1947 zusammen.

Um für die Skifahrer in erreichbarer Nähe ein Domizil zu haben, kaufte man die "Ferme Schantzwasen" in den Vogesen und baute sie aus. Heute dient sie, wie auch die Silvretta-Hütte, vielen Vereinsmitgliedern als Stützpunkt für sportliche Aktivitäten - sowohl im Sommer als auch im Winter. So finden das ganze Jahr über Fahrten zu beiden Hütten statt, im Sommer um zu wandern und zu klettern, im Winter, um Ski zu laufen.

Das Skilaufen boomte, und es wurde eine eigene Skischule gegründet, die neben Sonntagsfahrten auch Mehrtagesfahrten durchführte und Kurse in allen Könnensstufen anbot.

Auch das Bergsteigen entwickelte sich in den letzten 50 Jahren enorm weiter. Möglich machte dies die Entwicklung der Ausrüstung. Musste man in den 60-er Jahren mit einfachen Pickeln und Steigeisen eine Eistour machen, so gibt es heute spezielle Eisgeräte. Beim Klettern ist es möglich, "glatte Wände" auf Grund der neuen Sicherungsmethoden zu besteigen. Eine weitere Spielform ist das Klettern in der Halle. Hierzu ist im Saarland in der Sportanlage Ensdorf eine Kletteranlage eingerichtet.

Der Schwerpunkt des Vereins liegt auf der Ausbildung seiner Mitglieder in den Bereichen Klettern, Wandern, Hochtouren, Skilaufen und Skihochtouren. Durch eine fundierte Ausbildung soll die Unfallgefahr minimiert werden.

Weiterhin führt der Club Fahrten in die verschiedenen Regionen der Alpen sowohl im Sommer als auch im Winter durch. Ein weiterer Schwerpunkt ist die Jugendarbeit. Für das Jubiläumsjahr 2003 ist ein "Veranstaltungskalender" mit allen sportlichen Aktivitäten erschienen. Er kann in unserer Geschäftsstelle, Rosenstr. 31, 66113 Saarbrücken abgeholt oder geordert werden:

Öffnungszeiten: Dienstag und Donnerstag von 16.00 - 18.30 Uhr.

Telefon: 0681 / 6 77 02

Telefax: 0681 / 6 77 19

E-Mail: [info@alpenverein-saarbruecken.de](mailto:info@alpenverein-saarbruecken.de)

Für aktuelle Informationen einfach unsere Homepage [www.alpenverein-saarbruecken.de](http://www.alpenverein-saarbruecken.de) aufrufen.

Vom **13.-27.06.03** findet in der Sparkasse Saarbrücken, Neumarkt 17, eine Ausstellung statt unter dem Motto: "Bergsteigen und Skilaufen im Wandel der Zeit".

Kommen Sie ! Ein Besuch lohnt sich.